

# Gestión y lucha, simpatía del pueblo

Por Segundo Matta Colunche



Los últimos sondeos de opinión a nivel nacional, describen que la lucha del pueblo de Cajamarca en defensa de sus recursos naturales tiene razón. Esto, pese a que las preguntas y la muestra a las claras parecen estar orientadas con el único propósito de generar incertidumbre en la población (zona urbana y Lima

Metropolitana).

Ipsos Apoyo Opinión y Mercado, encuestadora ligada a grupos de poder como “los Miroquesada”, surge de la integración de Ipsos, Compañía de Investigación de Mercados de origen francés con presencia en más de 60 países, y Apoyo Opinión y Mercado con presencia en Bolivia y Ecuador.

Ipsos, desarrolla su actividad en cinco especialidades: marketing, publicidad (Ipsos ASI), estudios de lealtad (Ipsos Loyalty), medios y opinión pública (Ipsos Public Affairs). El área de marketing se concentra, a su vez, en la investigación del consumidor (Ipsos Insight) y del comprador (Ipsos Shopper Understanding), así como en la elaboración de estudios sindicados o multiclientes (Ipsos Observer).

La encuesta urbana realizada entre el 15 y 17 de agosto últimos, con una muestra de 1 204 peruanos y con un nivel de representatividad de 75,2% de la población urbana electoral, margen de error 2,8, nivel de confianza: 95%, universo población urbana del país, hombres y mujeres de 18 años a más. En esa misma fecha Ipsos Apoyo también recogió información en Lima Metropolitana a 504 personas, margen de error 4,3%, nivel de confianza 95%. Datos que se muestran en la presentación del sondeo de opinión nacional.

Estudio nacional que enlaza su difusión con el diario El Comercio, dedica parte de esta encuesta a la heroica región de Cajamarca, fundamentalmente recoge opinión sobre el conflicto minero Conga. Aquí describimos algunas de ellas.

A la pregunta: ¿Por qué diría que está en contra del proyecto minero Conga?, el 77% afirma que contamina mucho el medio ambiente, 45% porque reduciría el acceso al agua de la población, 38% porque no hay confianza en que la empresa

cumpla con sus compromisos, 19% no contribuye significativamente con sus impuestos al desarrollo del país y no genera empleo para Cajamarca, 15% la empresa no hará aportes significativos a la región, y las comunidades vecinas a Conga no se beneficiarán.

Una primera lectura es que la población, en forma mayoritaria, es consciente que la viabilidad del cuestionado proyecto Conga generará alteraciones a la ecología (contaminación a gran escala), que habrá enormes problemas de acceso al agua en los próximos años si Newmont-Yanacocha sigue con la expansión minera en la región, que los 19 años de presencia de MY en Cajamarca ha generado repudio y desconfianza en el pueblo y no ha contribuido al desarrollo social y económico de la región, las oportunidades de trabajo son totalmente reducidas en comparación a las necesidades de los cajamarquinos.

Ipsos Apoyo, mide también el nivel de simpatía de su máximo líder en esta lucha en defensa del agua. A la pregunta: ¿Considera que la oposición de Gregorio Santos, presidente regional de Cajamarca, respecto de Conga representa o no representa el sentir mayoritario de la población?, las respuestas están clasificadas por región. Representa: Norte 43%, centro 36%, sur 48% y oriente 57%; no representa, norte 50%, centro 49%, sur 42% y oriente 35%; la cifras que no precisan o no opinan están entre 7 y 15%.

A la pregunta: ¿Considera que la gestión de Gregorio Santos, presidente regional de Cajamarca, es beneficiosa o perjudicial para el desarrollo de Cajamarca?, la respuesta es la siguiente. Beneficiosa, norte 32%, centro 28%, sur 36% y oriente 51%; perjudicial, norte 56%, centro 52%, sur 52% y oriente 40%; no saben o no opinan van entre 9 y 20%.

Estos resultados que tienen opinión nacional refleja, que el respaldo a Santos con respecto a Conga, tiene una simpatía importante en todo el país, unos más que en otros, pero con respaldo contundente en oriente y sur de la patria. Con respecto a su gestión, pese a ser un presidente bombardeado por la DBA en estricta alianza con las transnacionales mineras, la población expresa un importante respaldo a un nuevo líder que ha ingresado en importantes espacios de la vida política nacional.

También hay cifras contrarias a los intereses del pueblo de Cajamarca, como que el 46% frente a 40% están de acuerdo con el injusto Estado de Emergencia, o como que el 53% piensa que la posición de Gregorio Santos es perjudicial para el desarrollo de la región, que el 45% frente a un 41% indica que Santos no representa el sentir mayoritario de cajamarquinos. Sin embargo, debemos afirmar que cada día que pasa, el respaldo al pueblo de Cajamarca, autoridades y dirigentes sociales aumenta. Gregorio Santos tenía en el mes de junio 16% de aceptación, luego pasó a 24% y ahora 29%.

Debemos afirmar que dichas encuestas tienen direccionalidad: favorecer al modelo económico neoliberal, no permitir que los pueblos sigan luchando para el

cambio de la Constitución del 93, no permitir que liderazgos con clara representación popular sigan consolidándose en el país, etc. peligros para la derecha que sigue soñando que el continuismo es la panacea del desarrollo.

Con encuestas o sin encuestas, el Gobierno Regional de Cajamarca camina a consolidar el Nuevo Modelo de Desarrollo Sostenible, demostrando eficiencia en el gasto de inversión pública (57%), Cajamarca está dentro de los tres gobiernos regionales con mayor capacidad.

Cajamarca liderada por su presidente Gregorio Santos, encamina la construcción de 5 modernos hospitales para la región, PRER I electrificación rural que llegará a la mayoría de familias cajamarquinas, inversión superior a 45 millones de soles en educación (MAS que todos los gobierno regionales), transferencias a municipios por mas de 70 millones de soles (descentralización real), puesta en valor de importantes centros turísticos de Cajamarca, integración vial, canales de irrigación, riego por aspersión, inseminación artificial, reforestación, asociatividad, ferias agropecuarias, fortalecimiento de la administración pública, etc.

Mirando hacia el futuro el GRC tiene un paquete de proyectos por más de 800 millones de soles orientados al sector agrario, integración vial, medioambiental y salud. Se espera que el gobierno central determine presupuesto para solucionar en parte los múltiples problemas que tiene la región.

Acciones y logros que no se puede describir detalladamente en este artículo por el espacio, pero van junto a la democracia participativa que ponen en práctica la gestión de Gregorio Santos como la I Audiencia Pública Regional 2012 que se desarrollará el 25 de agosto en la Plaza de Armas de la provincia de Jaén.

Las luchas y la gestión van juntas para hacer que Cajamarca y el Perú vuelvan a confiar en sus autoridades. Todo este trabajo con honestidad, justicia y capacidad.

Cajamarca, 20 de agosto del 2012

